



H. Cámara de Diputados de la Nación

"2020 - Año del General Manuel Belgrano"

PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Cámara de Diputados de la Nación

DECLARA

EXPRESAR BENEPLÁCITO por la conmemoración del 429° aniversario de la Ciudad de La Rioja, el 20 de mayo de 2020.

Julio Sahad
Diputado de la Nación



H. Cámara de Diputados de la Nación

"2020 - Año del General Manuel Belgrano"

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

El presente proyecto de declaración tiene por finalidad expresar beneplácito por la conmemoración del 429° aniversario de la Ciudad de La Rioja, el 20 de mayo de 2020.

La Rioja es la ciudad capital de la provincia de La Rioja en Argentina. Se encuentra ubicada al centroeste de la provincia, en el departamento Capital, cabecera de La Rioja. Fundada en tiempos de la conquista española, específicamente en el año 1591, por Juan Ramírez de Velasco, que era procedente de la región española de La Rioja. La denominó *Todos los Santos de la Nueva Rioja*. En aquellos días, el fundador respetó y conservó determinados espacios para las diversas órdenes religiosas existentes: franciscanos, mercedarios, dominicos y jesuitas; mientras la gran población indígena era repartida en encomiendas.

La Rioja presenta características propias de un clima continental. Los inviernos son suaves y secos, con temperaturas medias por encima de los 10 °C y escasas lluvias, así como una alta oscilación diaria. Los veranos son lluviosos y extremadamente cálidos con temperaturas máximas medias de 35 °C y máximas absolutas en torno a los 45 °C, una de las más altas de Argentina. Es además frecuente encontrar períodos de dos o tres días consecutivos con temperaturas en el rango de 37 a 40 grados Celsius, con un fuerte componente de humedad atmosférica.

En todo y cada uno de los rincones de la Rioja son característicos los rituales. En ellos, cada pueblo evoca en sus cantares la cultura, las vivencias y las actividades que lo identifican. El de mayor relevancia es el Festival de la Chaya, que se realiza en febrero en la capital de la provincia. Y que congrega a todo el pueblo durante cuatro noches. Durante la Navidad de los Cerros, en Chilecito, se entonan villancicos. En el festival del Viñador, en la localidad de Villa Unión, el pueblo pone de relieve esa actividad, y le canta a su tierra, a la vid y al vino. En Milagro, toda una región se reúne en el Festival de la Ternera, a rendir homenaje a su tradicional actividad granadera. De acuerdo con el lugar en el que viven, los riojanos se inspiran en el campo, el río, la montaña y en todo aquellos que forma parten de su paisaje para honrar a su tierra y evocar su pena y alegría. De esta manera reviven sus fiestas de acuerdo con sus actividades predominantes, tales como la del Quesillo, en las Peñas (Departamento Castro Barros); el Festival de la Amistad en Anillaco; del Cabrito en Chepes; del Durazno en Guandacol; de la Doma en Pinchas; de la Nuez en Famatina, entre otras.



H. Cámara de Diputados de la Nación

"2020 - Año del General Manuel Belgrano"

Con respecto a los festejos por un nuevo aniversario de La Rioja, este año se conmemorará con una gala virtual, transmitida por distintos medios de comunicación. “En consonancia con lo que se está viviendo a nivel mundial por esta pandemia, no se podrá presenciar un espectáculo todos reunidos en un mismo lugar, por eso lo vamos a vivir de manera virtual cada uno desde sus casas a través de una transmisión en vivo. Hay una parte pre-grabada que tiene que ver con la producción multimedia que va a contar con múltiples accesos que hará un recorrido histórico, habrá un homenaje para quienes son la primera línea de batalla en este tiempo: profesionales de la salud, servicios públicos, personal de seguridad y comunicadores”, afirmó Jessica Rezinovsky, de Gestión Cultural del Municipio.

Por lo expuesto, solicito el acompañamiento de mis pares para la aprobación del presente Proyecto de Declaración.

Julio Sahad
Diputado de la Nación